



## El nuevo sistema de luz ultravioleta en la ETAP garantiza la calidad del agua de forma definitiva

PÁG. 3



**¡¡Feliz Navidad y próspero año 2024!!**



Comienza la Navidad en la ciudad con el tradicional encendido de luces

PÁG. 11



La SD Tarazona estrena el campo de césped natural y se reencuentra con su afición

PÁG. 17

## sumario

03

**Municipal**  
La potabilizadora ya cuenta con un equipo de desinfección de luz ultravioleta que asegura la calidad del agua

07

**Sociedad**  
Se celebra con éxito el II Foro de Fomento Empresarial y de Empleo de la comarca

09

**Cultura**  
Tarazona Monumental aprueba su presupuesto para 2024, que asciende a 534.000 euros

11

**Agenda Navideña**

15

**La opinión de los grupos**

17

**Deportes**  
La SD Tarazona abandona el descenso tras sus últimas victorias

## Retirada de chopos enfermos en Eguarás



Los agentes forestales del Ayuntamiento de Tarazona han llevado a cabo en noviembre trabajos de tala de chopos boleana junto al aparcamiento de Eguarás debido a que se encontraban enfermos. Este mismo invierno serán sustituidos por otra especie de arbolado, para dar sombra a la zona de estacionamiento, para embellecer la ciudad y también para contribuir en la lucha contra el cambio climático, dado los beneficios que aportan los árboles al medio ambiente.

## Teléfonos de Urgencia y Utilidad

AYUNTAMIENTO	976 199 110
OAC	010
POLICÍA LOCAL	976 641 691
URGENCIAS POLICÍA LOCAL	092
GUARDIA CIVIL	976 199 120
GUARDIA CIVIL TRÁFICO	976 640 505
BOMBEROS	976 644 762
BOMBEROS URGENCIAS	112
CENTRO DE SALUD	976 641 285
URGENCIAS S.S.	976 641 154
SERVICIO SOCIAL DE BASE	976 641 033
PREVENCIÓN DE DROGAS	976 641 033
CRUZ ROJA	976 640 926
OFICINA DELEGADA DGA	976 199 204
REGISTRO CIVIL	976 641 681
JUZGADO 1º INST. E INSTRUC.	976 640 535
THERPASA	976 641 100
INEM	976 641 741
RADIO TARAZONA	976 641 704
INF. CONSUMIDOR	976 644 347
OBISPADO	976 640 800
OFICINA TURISMO	976 640 074
CENTRO DE PROFESORES	976 199 059
CENTRO DE EDUCACIÓN	
DE PERSONAS ADULTAS	976 642 482
ESCUELA O. DE IDIOMAS	976 642 421
CONSERVATORIO MÚSICA	976 643 561
ALMACENES MUNICIPALES	976 199 119
CORREOS Y TELÉGRAFOS	976 641 317
PROTECCIÓN CIVIL	112 - 619 162 520 619 969 831
POLIDEPORTIVO MUN.	976 642 020
CEE TURIASONENSES	976 642 861
BIBLIOTECA	976 199 121
ELÉCTRICAS REUNIDAS	976 199 134
HOSPITAL CLÍNICO	976 556 400
HOSPITAL "REINA SOFÍA"	948 817 000
URGENCIAS ARAGÓN	112
CERRAJERO	605 026 795 - 639 044 474

# Tarazona

**Edición:** Excmo. Ayuntamiento de Tarazona.  
Plaza de España 2. 50500 Tarazona. Tfno. 976 199 110. revista@tarazona.es www.tarazona.es

**Realización, diseño e impresión:** Editorial MIC, S.A.  
Calle Artesiano s/n. Polígono industrial Trobajo del Camino. 24010 León. **Número de ejemplares:** 6.000

**Nota:** El equipo de redacción no se hace responsable de las opiniones que libremente manifiestan sus autores acogiéndose al derecho de libertad de expresión. Asimismo, autoriza a reproducir parcial o totalmente las informaciones aparecidas en este medio.

# La potabilizadora ya cuenta con un equipo de desinfección de luz ultravioleta que asegura la calidad del agua

**Esta instalación ofrece seguridad de forma permanente a los turiasonenses ante agentes infecciosos de origen microbiológico**



Azcón, Bancalero y Jaray durante su visita a la ETAP para conocer el nuevo sistema.

Desde el lunes 20 de noviembre Tarazona cuenta en su Estación de Tratamiento de Agua Potable (ETAP) con un sistema de tratamiento ultravioleta (UV) para impedir que el protozoo *Cryptosporidium* vuelva a ocasionar una crisis como la registrada este otoño, cuando obligó a implantar restricciones en el consumo de agua del municipio turiasonense, además de Novallas, Los Fayos y Torrellas.

Este agente que contaminó el agua de la red de abastecimiento es resistente al cloro, pero se ha demostrado que es desactivado eficazmente por una dosis baja de luz UV, sin que se produzcan subproductos de desinfección. De esta forma, esta instalación ofrece seguridad de forma permanente a los vecinos y las vecinas ante el protozoo *Cryptosporidium* o la posible aparición de otras enfermedades de origen microbiológico.

El presidente del Gobierno aragonés, Jorge Azcón, y el consejero de Sanidad, José Luis Bancalero, acompañados del alcalde, Tono Jaray, o los Servicios Técnicos del Consistorio, visitaron ese día las instalaciones de la ETAP para conocer de primera mano cómo es esta tecnología y las ventajas de seguridad que ofrece en el suministro. Asimismo, también estuvieron presentes el director del Instituto Aragonés del Agua (IAA), Luis Estaún; representantes municipales de varios pueblos afectados; y responsables de Facsa, la empresa encargada del desarrollo del proyecto.

“Es una tecnología muy esperada por Tarazona, ha sido un escenario muy difícil del que salimos reforzados al disponer de una instalación puntera para combatir todas estas enfermedades y toda esta situación que hemos vivido los turiasonenses”, valoró el alcalde.

Además, Jaray apuntó que las Fuerzas de Seguridad del Estado serán las encargadas de determinar las responsabilidades del foco del brote de gastroenteritis que afectó a más de quinientas personas. “La investigación sigue avanzando, cuando lo sepamos, pediremos responsabilidades si hay un factor humano detrás”, señaló el primer edil.

“El Gobierno de Aragón no ha escatimado medios, ni humanos ni técnicos, y hoy, gracias a la aplicación de la tecnología, se puede asegurar de forma eficiente que el consumo de agua en los cuatro municipios afectados va a ser seguro. La inversión del Gobierno de Aragón en medios técnicos está cerca de los 500.000 euros porque no queríamos un parche, queríamos una solución en todas las localidades pensando en el largo plazo”, resaltó Jorge Azcón.

Por su parte, el consejero de Sanidad, José Luis Bancalero, apostó por “seguir investigando” para evitar en el futuro problemas similares. Recordó que “la luz ultravioleta es una solución mucho más ágil y segura” que otras opciones que se barajaron para atajar esta problemática.

## Obras e instalación

La financiación de la instalación ha sido asumida por el Gobierno de Aragón, a través del Instituto Aragonés del Agua. El IAA ha acometido la compra de estos equipos de radiación con luz ultravioleta por valor de más 369.000 euros para ser instalados en las potabilizadoras de los municipios afectados.

La empresa contratada para el diseño y desarrollo del proyecto corresponde a Facsa, que además ha colaborado con proveedores locales como Mantenimientos Moncayo para los servicios de calderería o Electricidad LAC para el servicio eléctrico.

Tras una serie de trabajos previos, el pasado 16 de noviembre la compañía comenzó los trabajos con el objetivo de que cuatro días después, el agua de Tarazona estuviese sometida al 100% al nuevo proceso de desinfección del agua mediante los equipos de luz ultravioleta. La desinfección con UV no aporta químicos, ni sabor, olor, pH o conductividad y no cambia la temperatura del agua.

El día 23 los técnicos de los Ayuntamientos de Tarazona, Novallas, Los Fayos y Torrellas asistieron a un curso de formación para conocer el funcionamiento de los equipos ultravioletas instalados en las potabilizadoras de sus municipios. La formación fue impartida por Manuel Ortiz, técnico de tratamiento de aguas potables de Facsa; Carmelo Llorente, director de TEQMA; y Ramón Rada, delegado para desarrollo del negocio de Facsa de Aragón, Navarra y La Rioja.

# El Ayuntamiento trabaja en el desarrollo de terrenos de la Textil y el desbloqueo del PGOU

El Consistorio tarazonense celebró el 29 de noviembre la sesión plenaria presidida por la primera teniente de alcalde, Cristina Sainz. La sesión comenzó con la lectura de la declaración institucional firmada por todos los grupos políticos con motivo del Día de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer que se celebró el pasado 25 de noviembre.

También se anunció la apuesta del equipo de gobierno actual por el desarrollo de los terrenos de la textil y el desbloqueo del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU). En ese sentido, se informó de la reunión del alcalde de Tarazona, Tono Jaray, con el consejero de Fomento y Vivienda del Gobierno de Aragón, Octavio López, para establecer futuras líneas de trabajo relacionadas con las infraestructuras industriales o resolver cuestiones urbanísticas pendientes.

“Son cuestiones importantes para nuestra ciudad, y en breve recibiremos una propuesta de este convenio para el desarrollo de los terrenos de textil por parte del Gobierno de Aragón y esperamos poner en marcha cuanto antes este expediente para solucionar estas cuestiones”, aclaró Sainz.

## Otras cuestiones

Por otro lado, también se informó que desde el 1 de diciembre se pone en marcha el contrato para el control de palomas con un coste anual de 15.000 euros. “Se va a reforzar los recursos e incrementar el número de jaulas que se colocarán en la zona del casco histórico, que es la parte más afectada de la ciudad”, apuntó la primera teniente de alcalde. Sainz ha recalcado que es un problema que “no tiene fácil solución”, pero que el equipo de gobierno actual, “va a intentar mejorarlo”.

También, se aprobó la décima y undécima revisión de precios del contrato de gestión del servicio público de limpieza viaria y recogida selectiva de cartón mediante la modalidad de concesión a FCC Medioambiente S.A correspondiente a las anualidades de 2021, 2022 y 2023. El concejal de Limpieza Viaria y residuos sólidos, Miguel García, informó que este procedimiento se realiza para que “la empresa pueda acogerse a estos incrementos de coste que ha tenido”.

Además, Sainz, que también es concejal de Hacienda, adelantó que en el pleno extraordinario del mes de diciembre se dará a conocer la estructura del presupuesto municipal de 2024.

## Dos nuevas plazas

Además, en el pleno extraordinario celebrado el pasado 17 de noviembre el Ayuntamiento aprobó la modificación de la Relación de Puestos de Trabajo (RPT) del Consistorio para la creación de dos nuevas plazas, que nacen del cumplimiento de la tasa de reposición. Una será como director del área de Deportes, con plaza laboral, y la otra, para un técnico de Intervención/Tesorería, con plaza de funcionario. En palabras de la concejala de Personal, Cristina Sainz, son puestos “necesarios” para poder dar “cobertura” a las necesidades actuales.

Asimismo, Sainz explicó que anteriormente en el área de Deportes, “el puesto era eventual y se ha considerado mejor que sea un puesto asentado en el tiempo” dadas las “características del personal” y la “gran afluencia de personas” en esta instalación. Sainz también incidió en que, en el departamento de Tesorería, en los últimos años el volumen de gestión y contratación en el día a día, “se ha incrementado considerablemente”.

La intención es que estas dos plazas se incluyan en la oferta de empleo público de 2023 que se aprobará antes de que finalice el año, con lo cual, “si ya están incluidas, de cara al presupuesto del 2024 se podrían lanzar los procedimientos para que fueran cubiertas”.

## Tarazona recibe una subvención para el Programa JOVEM

El Ayuntamiento de Tarazona ha recibido una subvención del Gobierno de Aragón, cofinanciado por la Unión Europea, por valor de 30.073 euros en el marco del Programa JOVEM. La subvención contempla la contratación de 3 personas desem-

pleadas e inscritas en el sistema de Garantía Juvenil para su participación en el proyecto de interés general y social denominado ‘Mantenimiento de infraestructuras urbanas de señalización viaria y más’.

El Programa JOVEM es un pro-

yecto de fomento del empleo juvenil cuya finalidad es favorecer la empleabilidad, la mejora de las competencias profesionales y la adquisición de experiencia laboral a través de su participación en proyectos de interés general y social promovidos por entidades lo-

cales, organismos, corporaciones y empresas públicas, universidades y entidades sin ánimo de lucro en el ámbito de colaboración con el Instituto Aragonés de Empleo, que se ejecuten o presten en el ámbito de la Comunidad Autónoma de Aragón.

## La festividad de la patrona abarrota el templo de la Virgen del Río



Cada 7 de noviembre se honra a la patrona.

Cada 7 de noviembre el santoral recuerda la efeméride de la Virgen del Río, patrona de Tarazona y como es habitual, la ermita que tiene junto al río Queiles acogió ese día una misa solemne a la que acudió el alcalde Tono Jaray y otros concejales de la Corporación Municipal bajo mazas.

El templo se quedó pequeño para acoger a las decenas de vecinos que quisieron asistir a la ceremonia religiosa para honrar a la patrona, una cita que contó con la participación de la Coral Turiasonense.

Además, la Fundación Tarazona Monumental invitó a los niños de 1º, 2º y 3º de Educación Primaria de los cuatro colegios de la ciudad a visitar la ermita para disfrutar de una visita didáctica en la que conocer la historia de la Virgen del Río, el patrimonio artístico del templo y el patrimonio inmaterial que supone su legado.

# El monte de La Dehesa inaugura su nuevo refugio

**Esta instalación dará cobijo a cazadores, ganaderos, o agricultores, así como senderistas y ciclistas que disfruten del medio rural**



Jaray, Arrechea y Cobos durante la inauguración.

**T**arazona inauguró el 17 de noviembre el refugio de La Dehesa para ofrecer protección en el monte a diferentes agrupaciones, colectivos o viandantes. El Ayuntamiento ya posee edificaciones similares en el Moncayo, y éste comparte su esencia, pero adaptado al uso agro-ganadero del entorno, así como al uso cinegético y deportivo que se lleva a cabo en esta zona.

En el acto de inauguración participó el alcalde de la ciudad, Tono Jaray; acompañado del concejal de Patrimonio Rural, Diego Cobos; así como del exalcalde de la localidad, Luis José Arrechea.

Estuvieron acompañados del Servicio Técnico del Consistorio turiasonense, y representantes de la Guardia Civil y diferentes asociaciones y agrupaciones.

Jaray destacó el compromiso de la anterior Corporación Municipal con el desarrollo de la ciudad y la puesta en valor del medio natural. “Ellos fueron los que plasmaron este proyecto que ahora es una realidad. Gracias también al Servicio Técnico del Consistorio y a la Brigada Municipal porque sin vosotros esto no sería posible”, dijo. El primer edil también destacó que la ubicación del centro es clave por ser “un cruce de caminos” donde pasan ganaderos, agricultores o cazadores. “Es un buen proyecto y con seguridad veremos en los próximos años que es algo que se va a seguir utilizando”, concluyó.

Por su parte, Cobos señaló que históricamente “había refugios en todos los campos” aunque “tristemente” se han ido perdiendo con el paso del tiempo. “Llevábamos años hablando de recuperar o construir uno nuevo para tener un sitio y que las personas que pasan por aquí no tuvieran que estar a la intemperie”, añadió.

Además, Cobos apeló a un buen cuidado y limpieza del centro. “Si vemos que tiene bastante aceptación y se cuida como es debido, en los sucesivos años nos gustaría plantear el proyecto de otro refugio en la margen derecha del río”, adelantó.

Tarazona cuenta con un término municipal de casi 25.000 hectáreas, y únicamente había refugios en el Moncayo, por lo que desde el departamento de Patrimonio Rural y Medio Ambiente se propuso hace varios años la construcción de un nuevo refugio en una zona de monte que estuviera localizada cerca de un cruce de caminos hacia los distintos montes de Tarazona, eligiendo finalmente el camino Carrera Dehesa Citruénigo.

## El Ayuntamiento estrena canal de WhatsApp para informar a la ciudadanía

**El objetivo es acercar la información a los turiasonenses gracias a las nuevas tecnologías**

**E**l Ayuntamiento de Tarazona puso en marcha en noviembre su nuevo canal de difusión en WhatsApp. De esta manera, el Consistorio tiene una nueva vía de comunicación con la ciudadanía, que se suma a la página web y a los perfiles en redes sociales con los que ya cuenta el Consistorio (Facebook, Instagram, X y Telegram).

Los turiasonenses tienen así una nueva posibilidad para conocer la actualidad municipal, la agenda de ocio, la información de servicio al ciudadano o noticias de última hora. La concejala delegada de Medios de Comunicación, Cristina Sainz, explicó en rueda de prensa que se trata de “un intento para acercarse al ciudadano” y que puedan tener “la información institucional del día a día de manera más cercana”.

Este sistema permite una “conexión más directa” para que todas las noticias del Consistorio lleguen “de una manera rápida y sencilla” a los móviles de las personas que se suscriban, sobre

todo a las personas que no cuentan con redes sociales. Asimismo, Sainz subrayó que también ayudará a fomentar la transparencia.

Cada día, a través de este nuevo canal de WhatsApp, los vecinos pueden consultar directamente en su móvil, sin necesidad de bajarse ni instalar ninguna aplicación extra, todas las noticias que se generan en torno al Ayuntamiento y a la ciudad.

Además, Sainz destacó que se protegen los datos de los turiasonenses ya que “en ningún momento” se pueden visualizar los números de teléfono de las personas que se suscriban. “Tampoco tienen posibilidad de interactuar con nosotros, solamente reaccionar de forma anónima”, añadió.

Quien desee unirse a este nuevo canal, puede hacerlo a través del enlace disponible en los perfiles de las redes sociales del Ayuntamiento de Tarazona o escaneando el código QR que aparece en la imagen que acompaña esta información.



Para seguir el canal se puede escanear este código QR.

## Una ejeana y Pescados y Mariscos Asun, premiados en el sorteo de los 3.000 euros de ACT



La elección de las papeletas fue en el Centro Ocupacional.

La Asociación de Comercio, Servicios e Industria de Tarazona (ACT) ya conoce los afortunados ganadores del sorteo de la campaña 'Atrapa los 3.000'. Quiso la suerte que los boletos ganadores fueran para una vecina de Ejea y para Pescados y Mariscos Asun.

El 22 noviembre tuvo lugar el sorteo. Los 38.500 boletos dis-

tribuidos por los establecimientos participantes se reunieron en un gran saco y los usuarios del Centro Ocupacional se encargaron de mover las papeletas y extraer las ganadoras. "Pesaban más de 50 kilos. El balance de la campaña es muy positivo, con muchísima participación", indica Ana Tarazona, gerente de ACT.

Fran se encargó de atra-

par el boleto ganador de los 3.000 euros, dándole la suerte a Amalia García, de Ejea, quien hizo sus compras en Dolce Vita Tarazona pocos días antes. 3.000 €, que hizo sus compras en DOLCE VITA TARAZONA, hace pocos días.

Ángel fue el elegido para elegir uno de los 71 boletos correspondientes a los establecimientos participantes en la campaña, para elegir el premio de los asociados, que recayó en Pescados y Mariscos Asun.

"Tanto la ganadora como Mamen, propietaria de DOLCE VITA TARAZONA, se muestran muy agradecidas y contentas por el desarrollo de la campaña, y sobre todo por los 3.000 € que, durante el mes de diciembre la afortunada tendrá que consumir en el comercio local. Por otra parte, los hermanos García Igea, propietarios de PESCADOS Y MARISCOS ASUN, una pescadería tradicional, y familiar en Tarazona, con muchísimos años de experiencia, también están

plenamente satisfechos por haber recibido este premio de 300 €, que seguro compartirán entre ellos", dice la gerente.

El broche final de la campaña tuvo lugar el sábado 2 de diciembre, cuando se realizó la clausura de esta campaña y la entrega de premios, con un apertivo para los asistentes.

### La Navidad llega a los comercios

Ya el 7 de diciembre comenzó la campaña de Navidad, con una Feria del Regalo en los propios establecimientos adheridos, en este caso 35 asociados. En la entrada de cada comercio habrá un photocall como detalle identificativo para que se hagan fotos navideñas niños y mayores.

La ACT también colocará buzones reales por las calles para que los tarazonenses puedan depositar sus cartas con sus deseos y peticiones para los Reyes Magos. El 5 de enero sus majestades de Oriente realizarán un sorteo muy especial entre todas esas cartas.

## En marcha un plan para el control de las colonias felinas

El Ayuntamiento de Tarazona ha mantenido una reunión con un especialista en colonias felinas para mejorar la gestión de la población de gatos, que en algunas zonas de la ciudad ha causado

problemas y quejas de los vecinos.

La idea es implantar un protocolo o programa municipal de gestión de colonias felinas. Según indican desde el Consistorio, se trata de un traba-

jo "a largo plazo" en el que es vital "la implicación de la ciudadanía" y para ello habrá reuniones con asociaciones y también con particulares.

Serán varias las medidas a aplicar, siempre después de

elaborar un censo e identificar las zonas en las que se encuentran las diferentes colonias. "En las próximas semanas se irán desarrollando acciones con el fin de identificar correctamente los agentes, las zonas de trabajo y los elementos necesarios para controlar adecuadamente las colonias felinas de la ciudad", confirma el concejal delegado Miguel García.

## El IES Tubalcaín comienza la selección de alumnos para las moviidades Erasmus+

El IES Tubalcaín ha comenzado a preparar las moviidades europeas de los alumnos de Formación Profesional. El viernes 6 de octubre se llevó a cabo la primera reunión con los alumnos interesados en realizar prácticas en em-

presas europeas durante el tercer trimestre del curso 2023-2024.

A partir de ese momento comenzó el proceso de selección. Parte de este paso consiste en la entrega del Currículum Vitae y una carta de presentación en inglés y en mode-

lo Europass. Para orientarles en su elaboración, el viernes 20 de octubre tuvo lugar un taller sobre Europass.

Otra parte del proceso de selección en el que se encuentran los alumnos son las entrevistas perso-

nales, éstas tuvieron lugar los días 6, 7 y 8 de noviembre. En ellas los responsables del programa pudieron comprobar cómo los diez alumnos de Grado Medio y una alumna de Grado Superior están muy motivados e ilusionados en poder participar y vivir esta experiencia.

El proceso de selección se prolongará hasta principios de enero, cuando se publicarán los resultados. Estas moviidades se llevarán a cabo dentro del programa Erasmus+ cofinanciado con fondos de la Unión Europea.

# Se celebra con éxito el I Foro de Fomento Empresarial y de Empleo de la comarca

Éxito en la primera edición del 'Foro de Fomento Empresarial y de Empleo de Tarazona y Comarca' (FEETAC) que tuvo lugar el viernes 1 de diciembre en el teatro de Bellas Artes. El evento fue inaugurado por el alcalde de Tarazona, Tono Jaray, y el presidente del Círculo de Empresarios de Tarazona y Comarca, José Luis Mañero.

A lo largo de la mañana los asistentes disfrutaron de mesas redondas sobre desarrollo laboral, trabajo y oportunidad personal, casos de éxito en tiempo de cambio o una charla sobre la tecnología en el empleo. Además, pudieron depositar sus currículums en la entrada.

En la segunda parte de la jornada, los más pequeños disfrutaron de un taller de creatividad y robótica en el IES Tubalcaín y después los asistentes volvieron al Bellas Artes para la conferencia motivacional de la psicóloga y coach Mónica Mendoza. Asimismo, tuvieron la oportunidad de disfrutar de un monólogo del cómico Ramón LSD.

El Círculo de Empresarios de Tarazona y Comarca hizo entrega del Premio del Círculo de



Una de las mesas redondas de la programación.

Empresarios al turiasonense Juan José Vera, presidente de Valfondo Promoción Inmobiliaria Industrial, por su trayectoria.

La vicepresidenta segunda y consejera de Economía del Gobierno de Aragón, Mar Vaquero, fue la encargada de clausurar la jornada donde recordó el compromiso del ejecutivo autonómico para el desarrollo de los polígonos industriales, el sector logístico y las infraestructuras.

Además, anunció que se van a convocar ayudas para mejorar los polígonos industriales. "Podrán acceder ayuntamientos que tengan polígonos tanto de gestión municipal como privados, para poder facilitar mejoras como la pavimentación, iluminación o señalética. También queremos hacer un mapa para que cualquiera que quiera invertir en Aragón pueda conocer dónde dispone de suelo industrial", explicó la consejera.

# Los cofrades de todo Aragón se reúnen en Tarazona para analizar la Semana Santa

## La ciudad acogió el XVI Encuentro de Cofradías Penitenciales de Aragón

Un centenar y medio de cofrades llegados de distintos puntos de Aragón y de la ciudad anfitriona se citaron en Tarazona para participar durante los días 2 y 3 de diciembre en el XVI Encuentro de Cofradías Penitenciales de Aragón, con el objetivo de profundizar en el conocimiento de la Semana Santa y compartir experiencias.

Esta cita se celebra cada dos años en un lugar diferente, y en esta ocasión la Coordinadora de Cofradías y Hermandades de Tarazona ejerció de anfitriona. Los participantes pudieron conocer más acerca de la música de Semana Santa, la historia de las primeras cofradías penitenciales de Tarazona y Zaragoza, o sobre el arte de vestir a la Virgen. Temas que se trataron en las tres charlas que se impartieron en la primera jornada del encuentro en la catedral de Santa María de la Huerta. Ese día comenzó con las intervenciones del delegado de Cofradías de la Diócesis de Tarazona, Jaime Berges, y del alcalde turiasonense, Tono Jaray.

Con la eucaristía celebrada en la mañana del domingo en la catedral, presidida

por el obispo de Tarazona, Vicente Rebollo, y concelebrada por el consiliario diocesano de Cofradías, Miguel Antonio Franco, se dio por concluido este encuentro que en la próxima edición tendrá lugar en Monzón en 2025, tal y como se anunció en el acto de clausura previo a la misa. Rebollo resaltó

"la imagen que dan las cofradías de familia, de comunidad, de unión y de devoción al paso que os representa a cada una".

Como broche final, al término de la eucaristía, la Coral Turiasonense, que cantó durante la celebración, dio un breve concierto de música sacra.



Foto de familia del encuentro.

# Obispado y DPZ firman el convenio para restaurar la capilla de Santiago de la catedral

**La institución provincial financia íntegramente la intervención, valorada en 450.000 euros**

La Diputación de Zaragoza (DPZ) y el Obispado de Tarazona firmaron el 31 de octubre el convenio que permitirá restaurar la capilla y el retablo de Santiago de la catedral de Santa María de la Huerta con una inversión de 450.000 euros financiada íntegramente por la institución provincial. Según lo establecido en este nuevo acuerdo, la DPZ se encargará de redactar el correspondiente proyecto técnico y de ejecutar y financiar las obras como ya hizo con la capilla de la Purificación, otro espacio emblemático del templo que se ha rehabilitado con una inversión de otros 300.000 euros.

Según ha indicado la institución provincial en su comunicado, la actuación ya está incluida en el presupuesto de la Diputación de Zaragoza para poder ir realizando los estudios previos y la redacción del proyecto, pero la previsión es que la restauración de la capilla y

el retablo de Santiago se inicie a lo largo del año que viene y se termine en 2025.

“Esta nueva intervención consistirá en la restauración interior de toda la capilla de Santiago y también del retablo del mismo nombre, que permanece desmontado y almacenado desde los años ochenta y que volverá a montarse para que tanto los tarazonenses como los miles de visitantes que recibe la catedral cada año puedan disponer y disfrutar de este espacio con todo su esplendor recuperado”, destacó el presidente de la Diputación de Zaragoza, Juan Antonio Sánchez Quero.

En esta capilla han aparecido las grisallas que caracterizan el templo. Gracias a esta actuación se incrementará el patrimonio artístico y religioso del templo aumentando el atractivo que ya tiene”, dijo el obispo, Vicente Rebollo.

La actuación ha sido declarada de interés provincial por “la evidente necesidad de recuperar y proteger una capilla que, al igual que el resto del templo, está declarado bien de interés cultural”. Está previsto que las obras se inician a lo largo del año que viene y finalicen en 2025.

## La ciudad muestra su rechazo hacia la violencia contra las mujeres



Se colocó una cruz por cada una de las víctimas.

El Ayuntamiento tarazonense y la Comarca de Tarazona y el Moncayo se sumaron a la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer, organizando diferentes actividades y para públicos variados desde los Servicios Sociales.

Así, hubo un cuentacuentos por la igualdad para escolares de 3º de Educación Infantil, se celebró la comisión de seguimiento de violencia de género y hubo una obra de teatro en el Bellas Artes. ‘Invisible’, con la compañía ‘El Terral’, llevó al escenario una representación sobre igualdad, violencia de género o micromachismos.

La biblioteca municipal también se sumó a

esta reivindicación realizando una selección de libros sobre esta temática y haciendo una actividad con los más pequeños, que pudieron dejar sus mensajes sobre cómo no les gustaría que les tratasen.

Por último, el sábado 25 la asociación de Mujeres Progresistas 1º de Octubre de Tarazona y el Moncayo llevó a cabo el visionado de un documental, justo antes de leer su habitual manifiesto en la plaza de San Francisco. Se leyeron los nombres de las 52 mujeres asesinadas este año y de los 3 niños, víctimas de la violencia vicaria. El público fue depositando cruces blancas junto a un gran lazo negro en su memoria.

## Una estudiante tarazonense viajará con la delegación española a la COP28 en Dubai

Sara Rivas Barrera, estudiante tarazonense del doble grado en Derecho y Ciencias Políticas en la Universidad Complutense de Madrid, viajará en diciembre a Dubai para asistir a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2023, más comúnmente conocida como COP28, junto con la delegación española.

Este viaje será posible tras lograr que su proyecto sobre agricultura sea uno de los dos seleccionados por el ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico en su iniciativa Generación Clima COP28.

Sara, junto con sus compañeros Mariola Valderrain y Juan Manuel Marín, aprovecharon los meses de verano para dar forma a su proyecto. “Tras ponernos en comunicación con distintos agricultores, decidimos crear una especie de suelo a partir de excedente agrícola (restos de

cereales, frutas...) con tres capas: una primera capa de mantillo, una capa intermedia de cereal y la última, tierra con abono. Con ellas se consigue mantener la temperatura y humedad del suelo, se evitan los insectos y se facilita que crezcan los nutrientes que se necesitan para aumentar la biodiversidad y que haya más cultivos y de más calidad... crearías un campo más amplio”, explica Sara.

El proyecto se completaría con la creación de una aplicación móvil o web para poner en contacto a los agricultores “para constituir este tipo de suelo y crear una red de comunicación”.

Sara estudia sexto, su último año, y todavía no se cree que del 7 al 13 de diciembre vaya a estar en Dubai. “Para nada me esperaba ganar y fue toda una sorpresa, porque este año se le ha dado cierta promoción al certamen y había bastante competencia con otras universidades”, asegura.



La tarazonense Sara Rivas estará en la COP28.

Ella y sus compañeros están en contacto permanente con el ministerio para organizar el viaje, que tiene los gastos pagados, aunque todavía no tienen todos los detalles. “Sabemos que debemos exponer el proyecto en inglés en una de las mesas redondas que se realizarán en uno de los pabellones. Hay un montón de actividades cada día y cada jornada gira en torno a una temática determinada y tenemos un día libre para ver Dubai”, dice la tarazonense, ilusionada ante la experiencia que está a punto de vivir.

# Tarazona Monumental aprueba su presupuesto para 2024, que asciende a 534.000 euros

La principal actuación será la restauración de las fachadas del palacio episcopal



Último patronato celebrado por Tarazona Monumental.

**T**arazona Monumental ya tiene presupuesto para sus actuaciones del próximo ejercicio: 534.000 euros que se destinarán sobre todo a la conservación, rehabilitación y restauración del patrimonio. En concreto, la restauración de las fachadas del palacio episcopal será la principal actuación.

Así se decidió el 10 de noviembre en la última reunión del patronato de la Fundación Tarazona Monumental (FTM), presidido por Juan Antonio Sánchez Quero, presidente de la Diputación de Zaragoza, y en la

cual se renovaron los representantes de dos de los patronos: Ayuntamiento de Tarazona y Gobierno de Aragón. Por parte del Consistorio tarazonense su alcalde Tono Jaray, y el concejal de Deportes, Juventud, Turismo y Mayores, Pablo Escrivano, son los nuevos miembros del patronato. Y por parte del Gobierno de Aragón los nuevos miembros son Tomasa Hernández, consejera de Presidencia, Interior y Cultura de Aragón y Laura Moreno Casado, secretaria general técnica del departamento de Presidencia, Interior y Cultura.

El presupuesto procede de las aportaciones de los patronos (Diputación de Zaragoza, Gobierno de Aragón, Ayuntamiento de Tarazona, Obispado y Cabildo Catedralicio de Tarazona), subvenciones nominativas, cuotas del Club de Amigos e ingreso derivado de su actividad turística y cultural.

Una parte importante de la misión de la entidad es la conservación, rehabilitación y restauración, a lo cual se destina gran parte de las aportaciones. Para la restauración de las fachadas del palacio episcopal ya se cuenta con un proyecto redactado también a cargo de la Fundación. A este proyecto se unen otros como el acondicionamiento del exconvento de San Joaquín para su uso cultural, la rehabilitación de nuevos espacios visitables en la catedral y el taller de restauración de bienes muebles.

## Formación y divulgación

Los capítulos de formación y divulgación mantienen su esencia de trabajo habitual: por una parte se mantienen los convenios de formación con diferen-

tes instituciones dedicadas a la formación en materia de arquitectura y rehabilitación, restauración de bienes muebles y gestión del patrimonio; por otra parte se continúa también con el programa de educación patrimonial para la comunidad educativa, la agenda cultural que acerca el patrimonio a la sociedad tarazonense y que sirve como carta de presentación para el exterior, y la proyección de contenidos expositivos en los monumentos que los dote de mejor interpretación y atractivo cultural.

La gestión turística que la FTM hace del patrimonio, contribuye a la dinamización del territorio y también al óptimo mantenimiento de los monumentos. El peso de estos servicios, no sólo para la industria turística de Tarazona, sino para un extenso territorio circundante hace que esta línea de trabajo cuente con todo el apoyo y respaldo del patronato. A dicha gestión se dedica una partida de difusión y promoción con el objetivo de posicionar Tarazona como destino de referencia en Aragón en materia de patrimonio cultural.

## Historia y tradición conquistan al público en 'Noches de Leyenda'

**L**a visita teatralizada 'Noches de Leyenda' organizada por la Fundación Tarazona Monumental el pasado 17 de noviembre fue un nuevo éxito de convocatoria. Alrededor de un centenar de personas disfrutaron con las explicaciones y las historias que cobraron vida por las calles y rincones recorridos.

El Arco de la Traición, la Calle del Brujo, el Ojo y la Ermita de San Juan... fueron algunos de los escenarios para presentar y conocer historias, tradiciones, leyendas y personajes llenos de misterio.



Una de las paradas teatralizadas de la visita por el casco antiguo.

## Tarazona pone en valor la trufa negra con una jornada sobre este exquisito hongo

**G**ran éxito de la Jornada de la Trufa Negra que tuvo lugar el sábado 25 de noviembre en Tarazona organizada por el Gobierno de Aragón, la Diputación de Zaragoza, CITA Aragón y Truzarfa, contando con el apoyo del Ayuntamiento de Tarazona.

La jornada fue inaugurada en el Centro de Mayores por el concejal de Agricultura, Diego Cobos; el presidente de Truzarfa, Jesús López; y el diputado provincial, Eduardo Arilla.

Eva Tejedor, investigadora del departamento de Ciencia Vegetal del CITA, impartió la charla 'Todo lo que quisiste saber de la trufa y no te atreviste a preguntar' y María Jesús Blanco, especialista en trufa negra y productos trufados, explicó los usos de la trufa en la gastronomía.

La jornada finalizó con una exquisita degustación de tapas y platos con trufa negra, reivindicando así su uso en la cocina.



Quesos trufados a la venta en la jornada.

## Niños y adolescentes disfrutan con las posibilidades que ofrece el nuevo Centro de Ocio Juvenil



Zona gamer habilitada en el pabellón rojo.

**E**l Centro de Ocio Juvenil (COJ) continúa con su actividad prevista hasta el 4 de enero y cada fin de semana son muchos los niños y sus familias, y los adolescentes en grupos de amigos que se acercan hasta el pabellón rojo del recinto ferial para pasar un rato diferente y entretenido.

"La valoración es muy positiva, desde el primer fin de semana que abrimos el nuevo espacio destinado a nuestros jóvenes, el 4 y 5 de noviembre, hemos tenido una gran afluencia a todas las actividades programadas: zumba, torneo de fútbolín, hula hoop, talleres de ciencia, manualidades, clases de ping pong...", indica el concejal de Juventud, Pablo Escribano.

Con la apertura de este centro se cumple "con una gran demanda que tenían

nuestros jóvenes, para tener un espacio donde poder relacionarse, convivir y hacer actividades en su tiempo de ocio".

Para el edil turiasonense, la ubicación del centro en el recinto ferial "es un acierto". "Se trata de un espacio estratégico, céntrico, zona de paso entre centros educativos, instituto, polideportivo, con grandes zonas verdes y fácil acceso tanto a pie como con vehículo, ya que tenemos habilitada la zona de aparcamiento en la plaza Joaquina Zamora", dice Escribano.

El COJ cuenta con diferentes espacios como zona de juegos de mesa, zona gamer, zona de escenario, zona de actividades, billares, ping pong y futbolines, todo totalmente equipado para el disfrute de todos los usuarios.

## La asociación Raquel Meller recauda fondos para Aspanoa en un festival solidario

**M**úsica, humor o variedades... El domingo 26 de noviembre se celebró un festival solidario a favor de la Asociación de Padres de Niños Oncológicos de Aragón (Aspanoa).

La cita tuvo lugar en el teatro Bellas Artes de Tarazona, organizada por la Asociación Raquel Meller. El acto comenzó con un desfile de moda, y después, la cantante Corita Viamonte hizo de maestra de ceremonias.

Por el escenario pasaron, además de la propia Corita, figuras como el monologuista e imitador 'Agüita', la cantante Ana Gallardo, Javier Royo, la Coral Turiasonense o el actor José Luis Jiménez.



Corita Viamonte con el imitador 'Agüita'.

# Tarazona da la bienvenida a la Navidad con el tradicional encendido de luces

## Los villancicos de la Coral Turiasonense amenizaron el momento

**T**arazona ya ha dado por inaugurada la Navidad. Lo hizo durante la tarde del viernes 1 de diciembre con el tradicional acto del encendido de las luces navideñas desde la plaza de España. El alcalde, Tono Jaray, acompañado de la Corporación Municipal y decenas de vecinos, fue el encargado del encendido oficial, dando así comienzo a esta época festiva en la localidad.

Después de la cuenta atrás en la que estuvieron presentes todos los grupos municipales del Ayuntamiento de Tarazona, la Coral Turiasonense amenizó el momento cantando villancicos.

La ciudad luce ya decorada para las fiestas con nuevos diseños de lu-

ces en sus principales plazas y calles peatonales. Este año la iluminación es más homogénea con tonos fríos y cálidos, en dorados y plateados. Como es tradicional, la bola de Navidad de cinco metros de la plaza de España se mantiene, al igual que el árbol de más de diez metros de altura en la plaza de la Seo. Además, como ya se hizo el año pasado, cada barrio podrá lucir su propio árbol de Navidad.

Asimismo, durante estas fechas navideñas se van a llevar a cabo una serie de actos organizados por el Consistorio turiasonense para lograr la ambientación entrañable de estas fechas, además de la dinamización comercial.



La Corporación Municipal con la decoración navideña en plaza de España.



La Coral Turiasonense amenizó este acto ya tradicional.

## Agenda navideña

**15 de dic. al 7 de enero.**

» Plaza de España.  
Carrusel tradicional.

**16 de dic. 12 h.**

» Salón de la Biblioteca Municipal  
Entrega de Premios del Concurso de Postales Navideñas de la Biblioteca Municipal. Posteriormente, actuación de magia con el Mago D. Miguel.

**18 de dic. 18:30 h.**

» Salón de la Biblioteca municipal  
Entrega de Premios del Concurso de Belenes de la Oficina Municipal de Turismo.

**18 de dic. de 18:30 a 19:30 h.**

» Centro de la ciudad  
Pasacalles navideño del Conservatorio Profesional de Música de Tarazona.

**20 de dic. 19:30 h.**

» Teatro Bellas Artes  
Festival navideño del Conservatorio Profesional de Música de Tarazona.  
Entrada gratuita

**21 de dic. 19:30 h.**

» Teatro Bellas Artes  
Festival navideño de la Academia de Música de Ana Segura.  
Entrada gratuita

**22 de dic. 20:30 h.**

» Catedral de Santa María de la Huerta  
Concierto navideño de la Coral Turiasonense.

**23 de dic.**

de 11:30 a 13:30 h.  
y de 17:30 a 19:30 h.

**24 de dic.** de 11:30 a 13:30 h.

» Parque del palacio de Eguarás  
El mundo de Papá Noel.

**24 de dic. mediodía**

» Centro de la ciudad  
Pasacalles navideño de la Asociación Musical Banda de Tarazona.

**27, 28 y 29 de dic.**

de 17 a 21 h.  
» Centro de Ocio Juvenil  
Zona GAMER

**1 de enero, 00:30 h.**

» Recinto Ferial, nave gris  
Cotillón de Año Nuevo.

**4 de enero, 20:00 h.**

» Teatro Bellas Artes  
Gala lírica de Año Nuevo.  
Montserrat Martí Caballé, soprano;  
Luis Santana, barítono;  
Beatriz Gimeno, mezzosoprano;  
José María Berdejo, pianista.



**5 de enero, desde las 11 h.**  
Recogida de cartas por los Papas de S.S. MM. Los Reyes Magos.

**5 de enero, desde las 18:30 horas**  
Gran Cabalgata de Reyes con el recorrido tradicional.

## 49 jotos brillan en la gran final del XXIX Certamen Nacional de Jota Aragonesa Cantada y Bailada



Foto de familia tras la final del certamen joto.

Un total de 49 finalistas participaron el domingo 12 de noviembre en la gran final del XXIX Certamen Nacional de Jota Aragonesa Cantada y Bailada 'Saturnino Domínguez Ruiz' de Tarazona, organizado por la asociación cultural 'El Cachirulo' con el patrocinio del Ayuntamiento.

Alrededor de 110 personas formaron parte de este certamen que, como es habitual, se desarrolló durante tres jornadas, con dos semifinales previas a la gran final. El alcalde de Tarazona, Tono Jaray, así como la concejala de Cultura, Ana Calvo, fueron los encargados de entregar los premios de esta edición.

En la categoría de canto aficionados, en la modalidad femenina se impuso Ainhoa Obon, siendo segunda Noelia Moros; en la masculina el primer premio fue para Carlos Solans, quedando

en segundo lugar José Manuel Sancho; y en la modalidad de dúos, ganaron María Herrera y Diego Urmeneta, seguidos de José Luis López y Carlos Solans.

En la categoría de baile logró el primer puesto la pareja formada por Silvia Baquedano y Sergio Baquedano, siendo segunda la pareja de Andrea Lázaro y Adrián Camacho.

En la categoría de canto profesionales, el primer premio de la modalidad femenina fue para Elena Casaña, siendo segunda Marta Gil. En la modalidad masculina el triunfo fue para Guillermo Olivares quedando en segunda posición Diego Urmeneta.

Además, hubo dos premios especiales: el premio 'Rondalla Los Amigos' a la mejor voz para Gabriel Alonso y el premio 'Pilar Martínez Reinares' a la mejor voz local para María San Anselmo.

## Una exposición fotográfica enseña 'El valor del agua'



Inauguración de la exposición, con Jesús Antoñanzas.

La Sala Tarazona Foto acogió del 17 de noviembre al 10 de diciembre la exposición itinerante de la Diputación de Zaragoza 'El valor del agua', con imágenes del fotoperiodista Jesús Antoñanzas.

La muestra reunió más de medio centenar de fotografías tomadas por el zaragozano a lo largo de más de 20 años en países de todo el mundo, como Ecuador, Mozambique, Guatemala o Ruanda. El objetivo es mostrar las enfermedades y problemas que sufre la población de estos países por la falta de agua.

Desde que comenzó su carrera Antoñanzas se ha servido de la fotografía como medio para denunciar las injusticias y salir en defensa de los derechos humanos. Así, en las imágenes de la exposición se pudieron comprobar también las difíciles condiciones de vida de estas personas, cómo les afecta el cambio climático, o la pobreza en la que viven.

# Los diputados y senadores aragoneses de la legislatura constituyente, reconocidos con el primer Premio Gabriel Cisneros

**El Gobierno de Aragón acaba de aprobar la creación de este galardón con el nombre del político turiasonense**

El Gobierno de Aragón aprobó en noviembre la creación del Premio Gabriel Cisneros, un reconocimiento a los valores constitucionales con el nombre del político turiasonense, uno de los padres de la Constitución. Así lo anunció el presidente del Gobierno de Aragón, Jorge Azcón, durante su visita a Tarazona el pasado lunes 20, y delante del monumento en memoria de Cisneros junto al río Queiles.

“Este galardón premiará a aquellas personas, entidades, asociaciones o instituciones que hayan destacado especialmente en la defensa, promoción, estudio y difusión de los valores constitucionales y democráticos”, dijo Azcón.

Dos días más tarde, el Ejecutivo aragonés aprobó la concesión del Premio Gabriel Cisneros a los diputados y senadores aragoneses de la legislatura constituyente por su “labor de defensa y consolidación de los valores constitucionales”, en un período especialmente trascendente para la historia de España como es la Transición, donde se



Azcón durante la presentación en Tarazona de este galardón.

“contribuyó de manera esencial a asentar las bases” del sistema democrático.

“El país evolucionó de un régimen dictatorial a una democracia plena en un proceso admirable, marcado por el amplio consenso entre aquellos que entonces pensaban de forma diferente. Todos ellos hicieron un generoso ejercicio de reconciliación. Un pro-

ceso que es estudiado y admirado en las facultades de historia de todo el mundo”, dijo el presidente de Aragón.

El acto de entrega de la primera edición del premio Gabriel Cisneros tendrá lugar el próximo martes 5 de diciembre por la tarde, en la jornada previa del Día de la Constitución.

## La DPZ concede el XXXIII galardón Santa Isabel de narrativa al turiasonense José M<sup>a</sup> Milagro-Artieda

**La obra premiada se titula ‘Marea de mi tiempo’**



El turiasonense premiado, José M<sup>e</sup> Milagro-Artieda.

La Diputación de Zaragoza ha concedido el XXXIII premio Santa Isabel de narrativa al escritor turiasonense José María Milagro-Artieda por su novela ‘Marea de mi tiempo’, seleccionada entre las 40 presentadas al certamen. El galardón está dotado con 5.000 euros y la publicación de la obra.

El jurado la ha elegido por unanimidad “por la calidad de su escritura, la originalidad conceptual del planteamiento y su visión sobre los problemas de nuestro tiempo, pero sin connotaciones morales”. Además, han destacado “la agilidad del ritmo narrativo, la caracterización psicológica de los personajes y la ambientación” de la novela.

El jurado estuvo formado por Jorge Sanz, profesor de Lengua Castellana y Literatura, crítico literario y columnista en Heraldo de Aragón; Rafael Yuste, licenciado en Geografía e Historia por la Universidad de Zaragoza y gestor cultural independiente en proyectos relacionados con el patrimonio histórico artístico; y por Cristina Martínez, gestora cultural dedicada desde hace más de veinte años a la edición.

José María Milagro-Artieda nació en Tarazona en 1962. Se licenció en Filología y Letras en la Universidad de Zaragoza y ha trabajado como profesor de Secundaria en centros de Cataluña, Aragón y Madrid. En el año 2000 publicó su primera novela, ‘No es suficiente’, tras haber quedado finalista en el Premio Heraldo de Novela del año 1999 y en 2008 llegó su segunda novela, titulada ‘Parece septiembre’, entre otras publicaciones y reconocimientos.

## Diversas actividades acercan la cultura a través del Festival de las Letras



Del 9 al 11 de noviembre Tarazona disfrutó una vez más de la cultura gracias a la celebración del Festival de las Letras, una cita organizada por el Ayuntamiento y coordinada por José Luis Corral y Manuel Martínez Forega.

El objetivo de la cita era fomentar la pasión por la literatura y la escritura en todas sus formas, promoviendo la diversidad cultural y lingüística. Así, a lo largo de tres días la biblioteca municipal acogió actividades gratuitas como talleres de poesía, narrativa, ilustración infantil, clases magistrales o una mesa redonda con editores.

Por el festival pasaron nombres como Gabriel Sopena, Manuel Rico, Lina Vila, Luis Majarena o Antonio Moratha, además de los organizadores. La cadena SER Tarazona emitió un programa especial con la participación de una gran variedad de invitados.

Según explicó la concejala de Cultura, Ana Calvo, este año se ha decidido reestructurar el evento que otros años se nombraba como la 'Feria del Libro' y "enfocar la Feria del Libro en el mes de abril y buscar una idea diferente para este mes de noviembre".



## Fermín Ledesma enseña a 'Mirar un cuadro'

El Espacio Cultural San Atilano se llenó de público el pasado 3 de noviembre para asistir a la charla de Fermín Ledesma Coscolín, 'Mirar un cuadro'. En esta ocasión, el pintor aportó una manera diferente de ver el cuadro "El Triunfo de la muerte" de Brueghel el viejo.

Durante su exposición, Ledesma desentrañó los mensajes que se esconden en la obra a través de símbolos, personajes, colores o composición y desgranó las influencias de otros artistas.

Tras el acto, el Ayuntamiento invitó a un pequeño aperitivo a todos los asistentes.

## El Conservatorio sale a la calle por Santa Cecilia

El Conservatorio Profesional de Música de Tarazona celebró la festividad de Santa Cecilia, patrona de los músicos, con un pasacalles de la banda por el centro de la ciudad el jueves 23 de noviembre.

Después, alumnos, profesores y familiares compartieron un chocolate caliente en el patio del centro de estudios, en el antiguo convento de La Merced.

Además, el miércoles 22, con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer el sábado 25, el Conservatorio celebró un concierto y una lectura en el salón de actos del centro.



## Exitoso encuentro con Jesús Cintora

El Centro de Mayores acogió el viernes 17 de noviembre un encuentro con el periodista y presentador de televisión Jesús Cintora. La cita la organizaron el Ayuntamiento y la Casa del Traductor, con el poeta y traductor Manuel Martínez-Forega como moderador.

Se realizó un coloquio sobre la situación del periodismo y la actualidad. "La intención es hacer una charla en la que intercambiar opiniones", dijo Cintora, quien se mostró "muy agradecido" por la acogida recibida en el acto turiasonense.

El soriano también presentó sus libros 'La conjura' y 'No quieren que lo sepas', firmando autógrafos al finalizar el acto. Fueron muchos los turiasonenses que llevaron sus libros para obtener la dedicatoria del presentador.



## Grupo PP



La presencia del protozoo *cryptosporidium* en la red de abastecimiento de agua nos ha mantenido en alerta durante las últimas semanas y al fin ha llegado el momento de dar por finalizada la preocupación por este asunto. Las potabilizadoras de agua de Tarazona y Torrellas ya tienen instalado el sistema de tratamiento ultravioleta (UV) que va a impedir de aquí en adelante que pueda suceder un episodio similar en los municipios: los turiasonenses y los vecinos de Novallas, Torrellas y Los Fayos están comprobando ya la efectividad de esta solución. Se ha invertido cerca de medio millón de euros siguiendo criterios técnicos y científicos para implantar este tratamiento al amparo del Instituto Aragonés del Agua y el Gobierno de Aragón.

No se han escatimado medios ni humanos ni técnicos para asegurar que el consumo de agua en los cuatro municipios es y será seguro: no estamos hablando de un 'parche', sino de una respuesta innovadora y definitiva tras una crisis que nos ha pue-

to a prueba. El Ayuntamiento ha mantenido en todo este proceso canales de comunicación abiertos con el resto de Administraciones implicadas y con los afectados, a quienes volvemos a agradecer su comprensión, paciencia y solidaridad ante esta crisis de salud pública.

Hemos entendido desde el primer momento que este episodio iba a generar opiniones, ideas y hasta emociones complejas entre los turiasonenses, pero frente al ruido y la desinformación lo que hemos ofrecido en todo momento han sido respuestas y gestión. A quienes han querido hacer oposición con una cuestión tan delicada como la salud de los ciudadanos sólo nos queda demandarles responsabilidad, mesura en sus actualizaciones en redes sociales y altura de miras: dado que se acerca la Navidad, pueden pedírselas a Papá Noel o a los Reyes Magos, o plantearlo como un propósito de Año Nuevo. Mientras, este equipo de gobierno seguirá trabajando como siempre por una Tarazona mejor.

## Grupo PSOE



“El reto de nuestro gobierno, el Plan General de Ordenación Urbana”. Dejándonos con la boca abierta, esto es lo que nos anunciaron en este último pleno en el Ayuntamiento... Da la sensación de que el equipo de gobierno quiere olvidar lo que vienen siendo más de 20 años gobernando nuestra ciudad y plantearnos retos como recién sacados de la chistera.

El PGOU lleva años paralizado con las consecuencias que esto supone para nuestra ciudad. Estamos sin desarrollo urbanístico, sin hoja de ruta para asentar nuestro futuro como ciudad y lo que es más grave, sin poder aprovechar los terrenos de Textil, tan necesarios.

¿De verdad que ahora es el reto del actual equipo de gobierno? ¿Y el resto de los años que han gobernado a qué se han dedicado?

Llevamos 2 años parados desde que la Comisión Provincial de Urbanismo nos obligó a corregir una retahíla de reparos de legalidad y errores en la propuesta de modificación del PGOU que se envió. Hoy, seguimos igual, sin avanzar nada.

Un instrumento de tal trascendencia debería ser consensuado entre todos los grupos que conformamos la Corporación; es un documento que debería guiarnos urbanísticamente en los próximos 20-25 años y todos los grupos que representamos a toda nuestra ciudadanía deberíamos poder decir algo al respecto.

Esperemos que esta vez sí se tomen en serio este problema y no quede en el cajón como ha venido pasando durante los últimos años.

## Grupo Tarazona Plural



El pleno ordinario de noviembre no dejaría de ser verdaderamente ordinario si no fuera por un punto en el orden del día y por los asuntos de importancia que se jugaron en el apartado de ruegos y preguntas.

Vayamos por partes. En primer lugar quiero destacar los tres reconocimientos extrajudiciales de créditos; esto es facturas que llegan al Ayuntamiento por fuera del procedimiento formal que sujeta a éstas dentro de un contrato o que en el momento del gasto no existía crédito que autorizara a hacer tal gasto. La suma total de este gasto asciende a un total de 161.193 euros. Desde nuestra formación pensamos como hipótesis que esta situación, ya sostenida en el tiempo, hace síntoma de una precaria planificación presupuestaria.

En segundo lugar, y ya en el apartado de ruegos y preguntas; señalamos de modo la ausencia de con-

cejales de la oposición en la visita que en este mes nos hizo el Presidente del Gobierno de Aragón para ver las nuevas instalaciones de tecnología de luz ultravioleta en la potabilizadora de nuestra ciudad. Dada la situación que hemos sufrido en la ciudad, pensamos desde nuestra formación que hemos aportado en la medida de nuestras posibilidades para que esta situación se resuelva. ¡En estos detalles es donde se juega el hacer de los que nos gobiernan!

Por otro lado, dado que hubo una reunión del equipo de gobierno con el consejero de Fomento, Vivienda, Movilidad y Logística, nos interesamos por cómo iba el abordaje de los errores y reparos que el Consejo Provincial de Urbanismo advirtió en la redacción del PGOU hace ya varios años.

Y por último, nos interesamos por cuándo se iba a aprobar el I Plan de Juventud de la ciudad de Tarazona que ya fue elaborado en el mandato anterior.

# Santiago Albericio escribe sobre los cien años de historia de la Sociedad Deportiva Tarazona

**Ha editado un libro con motivo del centenario del club que será presentado el próximo 16 de diciembre en el teatro Bellas Artes**

**E**n 2024 la Sociedad Deportiva Tarazona celebra su centenario y el turiasonense Santiago Albericio ha querido resumir su trayectoria en un libro, 'Un paseo por la historia, 100 años de fútbol en Tarazona'. Se trata de un proyecto personal, posible gracias a su inmensa colección de recortes de prensa, entradas, carteles, recuerdos... Lo ha vivido de manera intensa los últimos años, pero sin duda, es un esfuerzo que ha merecido la pena.

Su vinculación con este deporte y este club, comienza en su niñez. "A los nueve años me enamoré del fútbol de mi ciudad porque me iba con todos los niños del colegio al antiguo campo de San Juan, donde jugaba el Eureka. Para jugar yo no era bueno, y además con cuatro años de edad me atropelló un coche que me dejó tocada la pierna para toda la vida", recuerda Albericio.

Fue a la edad de once años cuando descubrió el periódico deportivo con información regional. "Hablaban del Tarazona y también de mi Real Zaragoza y desde ese momento me empecé a guardar la paga para comprarme la prensa todos los lunes. Enseguida me puse a guardar los recortes, y por eso tengo esta colección tan amplia", explica.

Fue acumulando más y más, en parte gracias también a sus numerosas colaboraciones deportivas con la prensa regional y local, hasta llenar varios baúles y un armario, aunque algunos recortes se perdieron en los inicios "porque cuando tenía tres bolsas o así, desgraciadamente mi madre me tiró algunos porque necesitaba el papel para encender fuego un día de matacía".

## Nace la idea

Albericio, en mayor o menor medida, siempre ha estado ligado al club, aunque recuerda un momento con especial cariño. "Tuve el honor de ser el vicepresidente en el 75 aniversario. Ese año estábamos en la cota más baja de su historia, porque estábamos en las catacumbas del fútbol regional que digo yo y lo ascendimos a Regional Preferente, tengo ese honor", relata.

Fue en el año 2010 cuando nació la idea de escribir este libro. "Llevábamos una travesía dura, quince años sin estar en categoría nacional. Ese año, con Javier Moncayo como entrenador, en Navidad tenía pinta de que se podía subir a Tercera División y me hice la promesa de peregrinar a Santiago para ofrecer el ascenso si se lograba", explica el turiasonense.

El Tarazona ascendió y Santiago se fue de peregrino. "En ese maravilloso viaje, le di muchas vueltas a la cabeza... Con motivo del 75 aniversario Ernesto Latorre hizo un libro y después siempre me decía que yo haría la historia



Albericio posa con su libro en el campo municipal de fútbol.

del centenario, pero yo me lo tomaba a broma. Pero en el Camino de Santiago me vinieron sus palabras a la mente y antes de terminar el viaje tomé la decisión de ponerme manos a la obra, porque quería dejar ese legado a mi pueblo y a mis gentes", dice el historiador del club.

A partir de ese momento empezó a organizar su archivo, que estaba totalmente desordenado y tardó algunos años en dejarlo de manera adecuada. "Empecé a escribir poco antes de la pandemia, y el parón provocado por el covid me dio el espaldarazo definitivo, porque no bajaba ni a comer, no me acordaba", asegura.

## Sobre el libro

El resultado de su esfuerzo son 656 páginas en tamaño A4, repartidas en doce capítulos. "Pero que no se asusten, porque creo que es llevadero y divertido con algunas anécdotas personales y creo que las personas que aman el fútbol de esta ciudad no se van a defraudar", opina, mientras añade que "la única persona que ha leído el libro es mi mujer. Me ha enseñado a maquetar, me ha ayudado con las correcciones... ha sido todo para mí en este proceso".

Es un conjunto muy visual ya que, aunque abunda la documentación, se han incluido muchas imágenes. Para lograr un resultado óptimo, se ha optado por las "mejores calidades", siendo un formato con tapa dura, páginas cosidas...

"Estoy muy contento con el resultado y con la editorial", cuenta Santiago.

"El libro es un proyecto personal, he tenido ofrecimientos para ayudarme económicamente, pero no he querido porque es la ilusión de mi vida. Salen a la venta quinientos ejemplares por 45 euros cada uno y en la editorial me dicen que puedo perder dinero, pero yo asumo ese riesgo", dice.

El lector se va a encontrar la historia de los cien años de fútbol de la ciudad, con los cinco nombres diferentes que ha tenido el club: Sociedad Deportiva Turiaso, Sociedad Deportiva Triasu, Club Deportivo Tarazona, Club de Fútbol Eureka y Sociedad Deportiva Tarazona desde 1977. "Creo que nada ocurre en esta vida por casualidad y considero que ha sido un regalo que el fútbol haya alcanzado su cota más alta el año de su centenario, ha sido la guinda del pastel", señala.

El próximo sábado 16 de diciembre a las 19 horas el teatro Bellas Artes acogerá la presentación oficial de libro. "Independientemente de los libros que pueda vender y firmar ese día, me gustaría que la gente me acompañase. Me gustaría levantar la vista y ver a mi familia de la SD Tarazona de todos los tiempos, porque somos todos una gran familia", finaliza Santiago Albericio, emocionado al pensar en el que seguro será un gran día para recordar.

## La SD Tarazona abandona el descenso tras sus últimas victorias

La Sociedad Deportiva Tarazona ha logrado escalar posiciones en la clasificación de 1ª RFEF gracias a los resultados cosechados en noviembre, un mes en el que también se reencontró con su afición en el Municipal.

Este periodo comenzó con una derrota en el campo de la SD Logroñés por 2-1, con gol de Fernando Cano. "Es un partido igualado, como todos, que se van por detalles... Hemos conseguido empatar en nuestros mejores minutos, quizá nos ha faltado más de ese último pase, no terminamos de tirar", señaló el entrenador, 'Molo'.

El 12 de noviembre era un día para recordar, ya que los rojillos volvían a jugar en su campo como locales, por primera vez en la 1ª RFEF. Les visitaba el Teruel, en un derby aragonés en el que estaban en juego unos puntos cruciales para los dos equipos, ambos en la zona baja de la tabla. Sin embargo, no hubo goles en la vuelta al Municipal. "Ha sido un partido nivelado. Hemos llegado incontables veces a la zona de tres cuartos, pero en situación de último pase no lo hemos hecho bien...", señaló Molo.

Una semana después el Tarazona repitió como local y logró otro punto tras empatar contra el RC Deportivo por 1-1, gol rojillo de David Cubillas. "Hemos competido muy bien ante uno de los mejores equipos de la categoría. El partido se ha roto a partir del minuto 60 más o menos, y creo que ha sido ahí cuando se han visto las mejores ocasiones para ambos conjuntos. Ellos han marcado en el 86, pero la reacción del equipo ha sido espectacular, logrando el empate en el 90", explicó.

El 25 de noviembre el equipo rojillo conquistó el Toralín, el campo de la SD Ponferradina, equipo de los primeros puestos de la tabla que sufrió la que fue su segunda derrota de la temporada. Los turiasonenses se impusieron por 0-1, con gol de David Cubillas en el minuto 75. "Es una victoria muy deseada y muy trabajada durante muchas jornadas", aseguró Molo.

Los rojillos lograron prolongar las buenas sensaciones y firmaron otro



Los rojillos han logrado 7 puntos importantes.

triumfo el 2 de diciembre, en casa frente al Fuenlabrada por 1-0, con gol de Daniel González en el minuto 53. El técnico se mostró satisfecho por los siete puntos logrados en las tres últimas jornadas "ante equipos que no hace mucho estaban en el fútbol profesional" y "muy feliz con la victoria", aunque el Tarazona debe seguir "en su proceso, creciendo".

Ésta fue la primera victoria que pudo celebrar la afición en el Municipal tras la instalación del césped natural. Tras sumar estos tres puntos, la SD Tarazona es decimosexta con 15 puntos, abandonando los puestos de descenso y luchando de tú a tú contra equipos con un presupuesto muy superior al suyo.

## Equipo y afición se reencuentran en El Municipal



El fútbol ha regresado al fin al Municipal.

El pasado 12 de noviembre fue el día en el que la Sociedad Deportiva Tarazona se reencontró con su afición en su casa. Los rojillos volvieron al renovado Municipal ese día para enfrentarse al CD Teruel.

Los jugadores pisaron por primera vez el césped natural recién instalado, condición indispensable de la Real Federación Española de Fútbol para que el equipo turiasonense pudiese disputar como local los partidos de la 1ª RFEF en su campo.

La instalación cuenta con redes de riego por aspersión, sistema de programación, electroválvulas, depósito de regulación y conexión con el equipo de presión ubicado en una caseta de riego.

La lástima fue que el derby aragonés finalizó con un empate sin goles, por lo que no se pudo culminar este reencuentro con una victoria. Hubo que esperar hasta el sábado 2 de diciembre para celebrar un triunfo rojillo en el nuevo Municipal.



**JOSÉ MIGUEL PASCUAL HIJAZO**  
ABOGADO

Vía Universitat nº 4, 7ª Planta, 2ª Oficina.  
50.009 ZARAGOZA

<https://asesoriastransporteszaragoza.com>

[jpascualh@reicaz.com](mailto:jpascualh@reicaz.com)

**ATENCIÓN AFECTADOS POR CLÁUSULAS SUELO, COMISIÓN DE APERTURA Y GASTOS DE FORMALIZACIÓN PRÉSTAMO HIPOTECARIO**

RECLAMAMOS CLAUSULAS ABUSIVAS DE LOS PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS.

Usted como afectado de los abusos de la banca, puede reclamar la devolución de las cantidades consistentes en los gastos de formalización del préstamo hipotecario (Notaría, Registro de la Propiedad y gestoría) así como comisiones de apertura y lo pagado en exceso por intereses en aplicación de las cláusulas suelo de manera retroactiva desde la firma del préstamo.  
Sólo cobramos cuando usted cobra.

Teléfonos : 976 35 95 93 y 625 63 16 22

¿EL BEBER DE UN SER QUERIDO TE CAUSA PROBLEMAS?

**AL-ANON**

Grupos de AUTO-AYUDA para familiares y amigos de alcohólicos.



Teléfono: 606 849 070  
[www.al-anonespana.org](http://www.al-anonespana.org)  
e-mail: [info@al-anonespana.org](mailto:info@al-anonespana.org)

**¿Tienes problemas de alcohol?**

**Alcoholicos anonimos puede ayudarte**



<b>La Rioja</b> Area 4ª 639 030 542	<b>Zaragoza</b> Area 5ª 976 29 38 35	<b>Navarra</b> Area 13ª 948 24 10 10
---	--	--

**GRUPOS ZONA RIBERA**  
[www.alcoholicos-anonimos.org](http://www.alcoholicos-anonimos.org)

## BM Tarazona enlaza dos victorias consecutivas ante Tolosa y Huarte

**E**l Balonmano Tarazona de Primera Nacional comenzó noviembre logrando dos victorias consecutivas ante Tolosa y Huarte, enlazando así cuatro jornadas consecutivas puntuando.

El 4 de noviembre se ganó en la pista del Tolosa por 29-32, en un partido dominado por los visitantes. "Es una pista difícil, con un equipo que en defensa destaca por un centro rocoso que hace muy complicado buscar situaciones de lanzamiento por esa zona; y en ataque basa su juego en buscar acciones de penetración y situaciones de uno contra uno con sus jugadores que no muy altos, pero sí muy rápidos", dijo el entrenador de los turiasonenses, Oriol Ferré.

Una semana más tarde se logró otra importantísima victoria por

30-28 ante BM Uhartte, un conjunto ubicado en la zona noble de la tabla. El equipo de Tarazona atacó los puntos débiles de su rival, que se caracteriza por tener una defensa "dura y fuerte". Destacar la vuelta de Moha Maamla a las pistas tras más de un año fuera por su lesión.

En la jornada 10 los azules cayeron en su visita a uno de los rivales más duros de la liga, BM Romo Broker Kirol, por 35-27. "Sabíamos que era un campo muy difícil, pero habíamos venido con la intención de ganar, en ningún momento hemos pensado que no podíamos. Lo hemos dado todo sobre en la segunda parte, tenemos que estar más despiertos desde el principio del partido", valoró al término del encuentro el jugador Javier Sa-



El equipo ha logrado importantes victorias en casa este mes.

lafranca, que anotó diez goles ese día.

El equipo logró recomponerse y en la siguiente jornada se llevó los dos puntos frente a un rival directo como es Beti-Onak por 34-26. La afición llenó las gradas y animó de manera incansable a los jugadores.

En la jornada 12 BM Tarazona cayó derrotado por 35-23 en su

desplazamiento a la cancha del Il Capo Hondarribia. Tras esta derrota del 3 de diciembre, el equipo turiasonense ocupa la novena posición en la tabla con 11 puntos.

Por otra parte, el jugador Iván Valero deberá pasar por el quirófano para ser intervenido de su ligamento cruzado anterior y se perderá el resto de la temporada.

## Tarazona, premiada por el Consejo Superior de Deportes

**La Semana Europea del Deporte 2023 fue galardonada en una gala celebrada en Madrid**

**E**l Consejo Superior de Deportes (CSD) otorgó a Tarazona uno de los premios CSD-BEACTIVE por su participación en la Semana Europea del Deporte 2023 (SED). La ciudad de Tarazona fue reconocida en la categoría 'municipios entre 5.000 y 50.000 habitantes con más actividades'.

Los premios se entregaron en una gala celebrada en la sede del CSD en Madrid el pasado 29 de noviembre. En nombre del Consistorio turiasonense, acudió a recoger el premio el concejal de Deportes Pablo Escribano, quien agradeció "el trabajo y la participación de todas las asociaciones, entidades y clubes" que hicieron posible la realización de las actividades y dedicó el premio "a todos los que participaron en las actividades esos días".

El presidente del CSD, Víctor Francos, felicitó y agradeció a todos los

premiados su constante impulso a acciones que fomentan una vida activa y sana entre la ciudadanía. En este sentido, afirmó que "BeActive permite capitalizar una iniciativa europea en el territorio español". "Sin vosotros no sería posible", remarcó.

Tarazona celebró la Semana Europea del Deporte con actividades al aire libre, gimnasia para mayores o conferencias sobre el fútbol. Durante siete días, del 23 al 30 de septiembre, los turiasonenses pudieron disfrutar de una amplia programación deportiva para todos los públicos y de forma gratuita. El objetivo era implicar desde pequeños a mayores para que realizaran una o varias de las actividades que fomentan la actividad física. La SED es una iniciativa de la Comisión Europea para combatir el sedentarismo y promover la actividad física.



Escribano recogió el galardón en Madrid.

embou

# INTERNET & MÓVIL

desde **28,90 €/Mes** IVA INCLUIDO

DESCUENTO EXCLUSIVO 15%

TE ESPERAMOS EN...

**e.computer**

**DISTRIBUIDOR AUTORIZADO**

Cortes de Aragón, 6  
Tarazona  
976 199 837

## Baloncesto Tarazona potencia las categorías base del club

**B**aloncesto Tarazona se centra esta temporada en las categorías base del club, que cuenta con cuatro equipos: un alevín, dos cadetes masculinos y un cadete femenino, con Adolfo, Álex e Iker como entrenadores.

El Cadete masculino A está codeándose con equipos de tanta historia en el baloncesto aragonés como Lupus o Bombabasket y lo está haciendo muy bien, con un balance de tres victorias por una derrota, en un grupo muy difícil.

El Cadete masculino B sigue creciendo poco a poco, esforzándose mucho, pero sin encontrar la victoria por ahora, aunque desde el club están seguros de que podrán estrenar su casillero en los próximos partidos.

El Cadete femenino, pese a contar con pocas jugadoras, está defendiendo los colores con mucha garra y valentía, mejorando poco a poco técnicamente se está dejando la piel en cada encuentro por lo que nos sentimos muy orgullosos de ellas.



Uno de los equipos de la cantera de BT Tarazona.

El equipo Alevín ha tenido un calendario muy apretado y ha cosechado tres victorias en tres partidos. "Están aprendiendo poco a poco cómo organizarse en el campo y descubriendo que la defensa es igual de importante que el ataque. Estamos muy contentos desde el club con sus ganas de aprender y cómo se dejan guiar por el entrenador", aseguran desde Baloncesto Tarazona.

Los más pequeños entrenan dos días a la semana a base de juegos. No com-

pitentan, pero "se divierten y esfuerzan para ir aprendiendo". Pese a que el número de equipos es menor que el año pasado, BT espera poder ampliar esta cifra próximamente y para ello, apuesta por despertar la pasión por el baloncesto en la ciudad, organizando diferentes encuentros y torneos a nivel de club y de selecciones.

Así, tuvo lugar el primer 'Día del Club' en Santa Cruz de Moncayo gracias a la colaboración del Ayuntamiento y el patrocinador, Bar Los Tejares. Se celebró un torneo 3x3 inter-categorías, un divertido concurso de tiro con jugadores y familiares y una comida de hermandad como colofón.

También dejaron un gran sabor de boca el II Torneo 3x3 Baloncesto Tarazona celebrado en junio y el primer torneo 'Ciudad de Tarazona de Baloncesto' que terminó con victoria local del equipo senior turiasonense frente al nuevo equipo senior de Borja, "del que nos alegramos mucho de su creación".

## Rugby Tarazona acoge la II Concentración de Escuelas de Aragón

**E**l pasado sábado 18 de noviembre Rugby Tarazona ejerció de anfitrión en la II concentración de Escuelas de la Federación Aragonesa de Rugby.

A lo largo de la mañana, más de 250 jugadores y jugadoras entre 4 y 13 años de todos los puntos de la geografía aragonesa se batieron en el césped del campo del Seminario.

Para la Escuela de Rugby Tarazona es la tercera concentración de la temporada desde su comienzo en octubre, con un balance muy positivo, tanto a nivel de participantes federados como al juego desplegado y al buen ambiente vivido en todas ellas.

La escuela del club rojillo se ha asentado y no ha dejado de crecer en estas últimas temporadas. En la actualidad supera los 40 jugador@s de entre 6 y 13 años y sigue creciendo y afianzándose.

Cabe destacar también el convenio de colaboración con el Iruña Rugby Club de Pamplona, que permite a los jugadores sub16 y sub18 del club turiasonense disputar la potente liga vasca en dichas categorías y terminar de desarrollarse para alcanzar la primera plantilla de Rugby Tarazona con plenas garantías.



El encuentro reunió a más de 250 jugadores.

## El montañismo llena el Bellas Artes con las jornadas del CEM

**E**l montañismo fue el protagonista en noviembre en el teatro Bellas Artes. Durante tres viernes consecutivos, los días 10, 17 y 24, el Centro Excursionista Moncayo (CEM) celebró con éxito sus XXXII Jornadas sobre el Montañismo y el Moncayo.

"El público siempre nos acompaña, siempre respalda nuestras jornadas. Pienso que es una cita plenamente consolidada después de treinta y dos ediciones. Este año la novedad fue que el primer día, en lugar de un ponente, hubo una película sobre el origen de la escalada en el valle de Yosemite. Está muy bien hecha y es pura historia", valoró José Luis San Vicente, portavoz del CEM.

La segunda charla fue ofrecida por Marta

Ferrer, directora de la campaña 'Montaña Segura' del Gobierno de Aragón y miembro de la Federación Aragonesa de Montañismo. "Hizo un recorrido sobre cómo se debe planificar una actividad para no tener percances, haciendo especial hincapié en Moncayo y sobre todo más de cara al invierno, que es cuando más problemas suele haber. La gente se quedó muy contenta", aseguró San Vicente.

El viernes 24 estuvo en el teatro Mariano Navascués, presentador del programa de televisión 'Chino Chano', quien proyectó su reto '25 HORAS', el largo viaje hasta la meta del Ultra Trail Guara Somontano. "Navascués nos contó una faceta suya menos conocida que es la de ser corredor de grandes distancias en montaña. Es

una persona acostumbrada a hablar en público e interactuar con la gente, así que estuvo muy bien", señaló José Luis San Vicente.

El CEM atraviesa un buen momento con unos 240 socios. "Se ha producido un incremento de más de cuarenta socios gracias a la escuela de escalada, ha sido un buen aliciente, porque se ha apuntado mucha gente joven. Además, se ha renovado la junta directiva y todo es bueno para seguir atrayendo gente más joven", finalizó.



Navascués en el centro con dos integrantes del CEM.

# Feliz Navidad



Regala Navidad en  
**Tarazona CCA**

